四中だけ 11号

四中三訓「礼節・克己・思いやり」

四中ホームアドレス http://www.city.minoh.lg.jp/jfour/index.html

教育委員会・学校へのご意見・お問い合わせは、学校ホームページの「ご意見・お問い合わせフォーム」でも受け付けております。

この一年が残したもの

校長 前田 勝治

昨年の2学期最後の『四中だより』で、私はラグビーのワールドカップ日本大会のことにふれ、「2020年は四中に集うすべての人が、"ONE TEAM"を体感できる一年でありたいと願っている。」と思いを書きました。しかし、"ONE TEAM"を体感できる学校行事は、新型コロナウィルス感染症の影響で縮小や中止を余儀なくされ、2020年は、たいへん厳しい一年となりました。しかし、そのような状況の中でも、生徒のみなさんはできることを創造し、様々なアイデアを出し合い、仲間とともに過ごす時間を最大限有意義なものにしてくれた2学期だったと思います。

延期となった3年生の修学旅行や1年生の野外活動では、実行委員を中心に短い準備期間の中で取り組んでくれました。2年生は、校内活動として「脱出ゲーム」を、校外活動として「校区内ウォークラリー」を行いました。各学年とも、新型コロナウィルス感染症のため何もできない、という発想ではなく、どのようにすればできるのかという視点で先生たちといっしょに行事を創り上げてくれました。また、今年初めて全校生徒が集えるはずだった体育祭は雨天中止となりました。代わりに全校体育で各学年の演技・競技を披露し合い、みんなで観覧して一つになる瞬間を味わいました。みなさんの笑顔、真剣なまなざし、仲間への温かい声援など、全校体育の時間は私の心に大きな感動を与えてくれました。

今、大阪をはじめ、全国的に感染者が増加していますが、生徒のみなさんにはいろいろな情報を比較して実態を正確につかみ、自分が何をするべき時なのかを冷静に判断し、落ち着いて行動することが大切であると思います。そして、このような状況下でも楽しい学校生活を送るために学級で、学年で、部活動で、そして学校全体で何ができるのかをこれからも考えていきましょう。そして、2021年こそ四中に集うすべての人が、心から"ONE TEAM"を体感できる一年になることを願っています。

保護者のみなさま、地域のみなさま、まもなく2学期は終了いたしますが、年末年始の外出の自粛要請が出るなど、例年とは雰囲気の違った冬休みを迎える子どもたちを、ご家庭で、また地域で温かく見守っていただきますようよろしくお願いいたします。

◇活動の活躍◇

○茶華道部

11月27日(金)「3年生引退記念お茶会」が行われました。多くの教職員や生徒、保護者が参加しました。今年は、文化祭や地域の行事がなくなり残念でしたが、この日は皆さんにお点前を披露することができました。お越しいただいた方々、ありがとうございました。

○美術部

粘土で和菓子を作って、生徒昇降口前の廊下に展示し、期末懇談に来られた保護者の方に披露しました。色とりどりの和菓子は完成度が高く、思わず食べたくなるようで、保護者の方や生徒たちも立ち止まって見入っていました。

○軟式野球部

第3回池田市・箕面市・豊能郡中学校総合体育大会 軟式野球の部 第3位

○女子バレーボール部

令和2年度豊能地区新人大会 決勝トーナメント ベスト8

○女子バスケットボール

第34回箕面リーグ 第3位

優秀選手 2年

UI4 DC 選抜 2年

○男子バスケットボール

第34回箕面リーグ 優秀選手 2年



粘土で作った和菓子たち

○吹奏楽部

第47回大阪府アンサンブルコンテスト 金管八重奏 銅賞

◇情報モラル教室◇

I2/4(金)本校体育館に、NIT 情報技術推進ネットワーク株式会社代表取締役の篠原嘉一さんを講師にお招きして、情報モラル教室を行いました。例年なら体育館に全校生が集まって話を聞くのですが、新型コロナウイルス感染症対策のため、I 年生のみ体育館で、2,3年生は Zoom を利用して教室で、インターネットやSNSの危険性と安全な使い方について学びました。

印象に残った話として、アプリの使用に関して年齢制限が設けられており、制限を無視して使用した場合は、保護者に全ての責任があるということや、SNS をめぐっては、個人が特定されないということはほとんどありえないような状況になっており、そこから個人情報が盗まれ、危険な目に遭うというトラブルが激増しているというものがありました。「ネットの匿名性=ネットの危険性」というのが、一昔前の考え方でしたが、現在は「ネットに匿名性がない=ネットの危険性=現実の危険性」という風に、認識を改めなければならないと感じました。

最後に、今回の情報モラル教室の後に行った生徒アンケートの回答を紹介したいと思います。これだけ情報があふれている中、それを使う側のモラルが試されています。

・あなたは自分が自由に使うことのできる通信機器を持っていますか?の問いに対して、

	はい	いいえ	「はい」と答えた割合
l 年生	163	25	87%
2年生	192	22	90%
3年生	194	12	94%
全体	549	59	90%

インターネットは便利ですが、あくまで自分をサポートしてくれるものであって、インターネットの中の自分を本当の自分と思って依存してはいけないなと思いました。スマホに支配されるのではなく、スマホを自分で扱える人になりたいです。(3年)

◇生徒会活動◇

11/18(水)に箕面市内8つの中学校が Zoom を使って話し合う生徒会学習会が行われました。今回は「いじめ問題と服装規定」というテーマで、具体例について意見交流を行いました。本校からは生徒会役員9名全員が参加し、普段はなかなかできない他中との交流に熱心に取り組んでいました。その中で、「いじめは許されない」ということを再認識し、同時に「その服装規定がなぜあるのか?本当に必要なのか?」を考え、より安心して過ごせる学校づくりのために必要なルールについて考えました。

生徒会活動として赤い羽根の共同募金に協力しました。四中で集まった 5,409 円を大阪府共同募金会に提出しました。ご協力ありがとうございました。

また、生徒会役員は朝の挨拶運動も行っています。寒い中で背中を丸めて登校してきた生徒のみなさんも元気な挨拶に元気をもらい背筋が伸びているようです。お互いにもっともっと元気のいい挨拶が飛び交う四中になるといいですね。

◇学年レクリエーション◇

長い2学期の学年の締めくくりとして1年生は12月14日(月)、2年生は12月18日(金)、3年生は12月21日(月)に球技大会を実施しました。1年生はドッジビーや大縄跳び、バレーボールでクラスの絆を深めていました。2,3年生はハンドボールやバレーボール、バスケットボールの他に、体育祭が中止となり幻となったリレーを復活させて大いに盛り上がっていました。

今回の各学年のレクリエーションは、生徒たちが自分たちで作り上げる行事という意識を強く持っているように見えました。レクリエーションの計画や準備、当日の審判や案内など生徒たちがきびきびと動き、行事を通して成長している生徒の姿を見てとても頼もしく感じました。





◇お知らせ◇

・授業中の防寒着

寒い日が続いていますが、コロナウイルス感染症拡大防止のため、教室は窓や扉を開けて換気をしています。暖房を入れていますが座席によっては寒いこともあるので今冬は授業中も防寒着を着てよいことにしています。

・令和3年度(2021年度)入学説明会 |月28日(木)受付午後1時20分~ 説明会午後2時開始です。会場は体育館ですが、 オンラインでの参加も可能です。